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家族で笑顔の年末年始を 

                                  校長  中尾 治司 

  

皆さんの家庭では、朝起きたときに「おはよう」、家を出るときに「行ってきます」、帰ったら「た

だいま」、ご飯を食べるときに「いただきます」、夜寝るときに「おやすみなさい」、何かしてもら

ったときに「ありがとう」など、家族との生活の中であいさつすることが習慣となっていますか。

また、日々、いろいろな会話をしているでしょうか。家族は、日常生活を共に過ごすだけでなく、

その人にとって最も安心感を得ることができ、自分の全てを受け止めてもらえるかけがえのない存

在です。特に、うまくいかないことやつらい出来事があったときに、一番に頼れる存在で、最後ま

で味方でいてくれる存在でもあります。身近で大切な存在だからこそ、あいさつや会話がとても大

切なのです。 

 今から 40年前、日本の家族形態で最も多かったのは「夫婦と子ども世帯（42％）」で、次に「３

世代世帯（20％）」、「単独世帯（19％）」でした。令和２年の調査では、１位が「単独世帯（38％）」、

次いで「夫婦と子ども（25％）」、「夫婦のみ（20％）」となり、「３世代世帯」は、7.7％と少なくな

ってしまいました。そして、仕事の形態や子どもの習い事等の多様化、個室の増加、パソコンやス

マートフォンの普及により、家族の会話が劇的に減っているという報告がなされています。さらに、

孤食（一人で食べること）や個食（同じ食卓で家族それぞれが自分の好きなものを食べること）の

問題も見過ごせません。 

 年末年始は、大掃除や年越しそば、しめ飾り、お供え餅、初詣、お節料理、 

お年玉など、家族で一緒に協力して成し遂げる行事や風習がたくさんあります。 

子どもたちも家族の一員として自分にできることを協力し、家族の中で「あり 

がとう」「助かったよ」「よかったね」という会話が多く聞かれるような、笑顔 

の年末年始が過ごせるよう祈っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～９日（月） 冬季休業日 

10 日（火） 第３学期始業式、分団会 

        大掃除、給食なし 11:30 下校 

11 日（水） 身体計測 

16 日（月） 校内書初大会（～18 日） 

※新型コロナウイルス感染症の状況に伴い、予定が変更になる場合があります。御了承ください。 

17 日（火） 家庭教育部会 19：00～ 

25日（水） 参観日・学校保健委員会13：20～ 

                      15：30 下校 

★ ALT、ICT 支援員訪問  毎週火曜日 

★ 教育相談員        毎週水曜日 

★ スクールカウンセラー  17 日（火） 

1 月行事予定 

http://saredani-e.esnet.ed.jp/html/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ぼくは、村中万ざいのとき、
れんしゅうのせいかを出して
がんばれたのでよかったで
す。じきゅうそう大会では、め
あてをまもってはしれまし
た。タイムが上がってうれし
かったです。おうえんをあり
がとうございました。 
２年 よこ山 りょうすけ 

万ざいのリーダーとして、
下の学年の子にしっかり教え
ることができました。ほう年
おどりは、大きくおうぎを動
かしました。松づくしでは、み
んなでおうぎの動きを合わせ
ておどることができて、うれ
しかったです。 

３年 水本 楓花 

ボッチャをするのは２回目でした。
久しぶりだったので、上手にできるか
心配だったけれど、ルールを守って楽
しくすることができました。球を投げ
てジャックボールの近くに止められ
たときは、とてもうれしかったです。    

４年 横山 沙妃 

私は、太鼓で特に「ぶち合わせ」をがんばり
ました。しめ太鼓に合わせてたたくのは、練習
の時に失敗ばかりしてしまったけれど、本番で
はしっかりとしめ太鼓の音を聞いてたたけたの
でよかったです。せいいっぱいたたいて、全体
でも完ぺきに演奏できたのでよかったです。 

６年 水本 幸来 

最後の持久走大会でした。選手
宣せいを堂々とできました。マラ
ソンは、最初少しとばしすぎたの
で、後半もつか心配でした。でも、
同じペースで走り切ることができ
ました。自己ベストも出たし、新
記録も出せると思っていなかった
のでよかったです。 

６年 福岡 絆 

ぼくは、はい品
回収で竹之内の新
聞と空きかんを車
に積んで、ふれあ
い広場に行きまし
た。そこでカネシ
ロのトラックに積
みこんでいきまし
た。新聞紙をコン
テナに入れるのは
楽しかったです。
大人になったらカ
ネシロで働きたい
と思いました。 
５年 上見 優斗 

12月４日（日）に実施した廃品回収では、地域の皆様に御協力いただ
き、ありがとうございました。この収益は教育後援会費として大切に使わ
せていただきます。 
廃品回収の後には、全校PTA活動でボッチャをして盛り上がりました。 

11月 25日（金）に三世代交流会・

持久走大会を行いました。たくさんの

地域の方や家族に見守られて、児童は

堂々と発表をしたり、力を出し切って

走ったりすることができました。わん

ぱく塾の先生方による紙芝居の読み

聞かせもありました。御参加いただ

き、ありがとうございました。 

佐礼谷教育後援会が優良 PTA
として伊予地区教育委員会連絡
協議会、伊予郡市 PTA連合 
会より表彰されました。 

 


